



# ASSOCIATIONS

## Une AMAP citoyenne et solidaire à Carbon-Blanc

L'amicale des marcheurs à pied (AMAP) est créée dans le but de réunir des personnes dans la convivialité autour d'un moment d'activité de sport-loisir animé par la marche citoyenne.

**Chaque dimanche matin à 9h30** les marcheurs se retrouvent à la plaine du Faisan pour partager un moment de plaisir sans aucune contrainte, dans l'amitié et la bonne humeur.

A l'AMAP pas d'assemblée générale, pas d'inscription, pas de licence, pas de résultat sportif, pas de sélection...seulement une assurance responsabilité civile et une bonne paire de chaussures.

Tout citoyen, quelque soit sa forme physique, son âge, son statut, son identité et sa disponibilité, est invité à participer à une petite balade matinale, hebdomadaire et sans rythme soutenu pour échanger et découvrir.

L'action se vit à travers un rendez-vous en plein air sur un poumon vert de la commune, elle a pour but de renforcer la cohésion et la mixité sociale avec une dimension intergénérationnelle.

Elle est libre et gratuite.

La solidarité citoyenne, la volonté et l'enthousiasme constituent l'essentiel.

Les objectifs de l'amicale sont de pratiquer en liberté et de transformer l'action individuelle en rencontre solidaire.

> Prochains RDV partenaires les 6 avril, 14 et 22 mai et en septembre.



**Fondateur :**  
Didier Lamy

**Contact :**  
06 75 83 50 37 / didlamy62@gmail.com

Tribune du magazine n°166, une erreur s'était glissée et ce n'était pas la bonne version qui avait été publiée. Veuillez nous excuser.

## TRIBUNE DE L'OPPOSITION

## CARBON-BLANC AUTREMENT

Réaliser un bilan à mi-mandat n'est pas qu'une tradition, c'est avant tout un impératif démocratique pour garantir le lien entre les citoyens, les services de la ville et les élus. Le 30 septembre dernier, une version très différente de cet exercice démocratique a été donnée à Carbon-Blanc : le groupe majoritaire ayant décidé unilatéralement que la distribution du magazine municipal plusieurs semaines auparavant, en tout début d'été, était largement suffisante et qu'il n'y avait nul besoin d'y revenir.

Il n'y a donc eu aucun retour ou échange public sur la gestion et les décisions prises par le Maire et son équipe lors des 3 dernières années. Cette première partie de mandat a vu la finalisation (comme souvent) des projets initiés lors de la mandature précédente, mais aussi l'augmentation de 5 points du taux de la taxe foncière, des atteintes choquantes aux biens et aux personnes, sans oublier l'inquiétante multiplication des projets immobiliers dans des quartiers où la circulation et le stationnement sont déjà problématiques. Notre sympathique « ville-jardin » est en passe de devenir un peu plus tous les jours une véritable « ville-dortoir » bétonnée, ce qui est finalement logique avec une extinction de l'éclairage municipal qui démarre désormais à 23h.

En lieu et place d'une séance de dialogue démocratique de questions-réponses entre citoyens et élus sur des sujets librement choisis par les personnes présentes, nous avons eu droit à des tables rondes aux thématiques imposées, sorte d'espace verrouillé pour une discussion limitée entre 8-10 personnes par table et un chrono qui tournait.

Le groupe majoritaire a transformé un exercice de libre expression démocratique en un espace de collecte d'information cadenassé et calfeutré sur quelques sujets sélectionnés avec parcimonie. Dans la droite ligne de leur habituel credo de limitation de la liberté de parole, que ce soit avec un règlement intérieur du Conseil Municipal limitant le temps de parole de l'opposition ou avec une censure régulière des posts et commentaires sur les réseaux sociaux locaux.

En résumé, au lieu du bilan de mi-mandat annoncé, nous avons assisté à une séquence de collecte d'idées et de réflexions émises par les citoyens participants.

Serait-ce pour alimenter les actions à venir pendant les 3 ans de mandat qui restent à faire ? Devons-nous considérer que le groupe majoritaire en a déjà terminé avec son programme électoral de 2020 ?

Que 2024 vous apporte bonheur, santé et sérénité.

*Cynthia PIQUET, Jean-Paul GRASSET, Michelle CORNET, Yohann GIACOMETTI, Cécile MONTSEC, Franck MIKLOU*

22 | N° 167 - AVRIL / MAI / JUIN 2024

## TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

A cette même époque l'an dernier nous concluons notre tribune par cette phrase :

« Nous souhaitons que chacun d'entre vous conserve, en 2023, le plaisir de vivre sur notre commune et ce malgré les difficultés géopolitiques et climatiques auxquelles nous sommes confrontés qui pèsent sur le budget de chacun mais aussi de la ville. » Un an plus tard nous pourrions la reprendre à l'identique car si l'équipe que vous avez choisie met toute son énergie à vous rendre la vie plus facile, force est de constater que la situation au plan national, international et climatique ne s'améliore pas. Les difficultés se sont même accentuées :

- Une inflation qui s'est installée et qui rogne le pouvoir d'achat et la capacité de faire pour tous : vous comme la municipalité.
- Des guerres au sein ou aux portes de l'Europe qui rendent le monde moins sûr.
- Des phénomènes climatiques qui s'accroissent : canicule, forte période de pluie qui traduisent le dérèglement généralisé du climat sur une planète de plus en plus fragilisée.

Notre action pour la commune s'inscrit dans ce contexte et nous devons tous les jours trouver les moyens de répondre à vos attentes en veillant à la maîtrise des dépenses.

Le budget que nous présentons pour 2024, voir l'article qui y est consacré, traduit cela.

Nous voulons souligner quatre aspects de cet engagement :

- Attention renouvelée de répondre à vos besoins, notamment en matière sociale et de co-éducation.
- Entretien et enrichissement de nos espaces de respiration : création de l'espace Candau, poursuite du travail au Faisan dans le cadre du parc des Côteaux et la création d'un espace de fraîcheur dans la cour de l'école Pasteur.
- Maintien et enrichissement d'un programme culturel que vous êtes de plus en plus nombreux à apprécier.

Enfin, le gros dossier de cette année sera le lancement au début de l'été du chantier de rénovation-extension de l'école Prévert qui constitue la deuxième étape du programme des écoles débuté en 2021 par la rénovation thermique de l'école Pasteur.

Avec vous, en vous associant aux décisions que nous prenons, en vous rencontrant notamment sur nos manifestations et lors des petits déjeuners du Maire, nous construisons l'avenir de Carbon-Blanc pour que votre plaisir d'y habiter se renforce. Avançons ensemble pour le bien de tous !

## TRIBUNE DE L'OPPOSITION **CARBON-BLANC AUTREMENT**

Les conseillers municipaux du groupe d'opposition jouent un rôle fondamental dans le bon fonctionnement de la mairie. Notre présence et engagement sont essentiels pour assurer une gouvernance équilibrée et transparente. Bien que minoritaires (6 sièges sur 29), nous souhaitons apporter une contribution significative à la démocratie locale et à la prise de décision.

Il est important de reconnaître que nous, conseillers municipaux de l'opposition, sommes les porte-parole légitimes des électeurs qui ont exprimé un soutien à un autre projet municipal lors des dernières élections. Notre présence a pour vocation de garantir la diversité des opinions et d'empêcher la domination excessive d'une seule idéologie.

Notre rôle de conseiller municipal de l'opposition va au-delà de la simple critique de l'action de la majorité. Nous souhaitons représenter les intérêts des Carbonblançais, en proposant des alternatives, en examinant attentivement les politiques municipales et en faisant entendre notre voix lors des débats. En agissant en tant que contrepoids à la majorité, nous veillons à ce que les décisions prises par la mairie soient examinées sous différents angles.

Pour cela, il serait essentiel que le groupe majoritaire mette en place l'ensemble des moyens à leur disposition, moyens nécessaires à la bonne marche de la démocratie représentative.

Notre groupe ne dispose que de 6 voix et 6 places dans les commissions municipales. Heureusement (pour nos disponibilités !), le groupe majoritaire ne réunit pas régulièrement ces dites commissions. Malheureusement, nous ne pouvons que déplorer ce manquement à la démocratie de base, accentué souvent par le mépris avec lequel nous sommes traités lors de nos remarques et interventions. Pour preuve, lors du dernier conseil municipal, un membre du public, soutien du groupe majoritaire, soufflait, grommelait à chacune de nos interventions sans rappel des règles démocratique de cette instance, par le premier magistrat de notre ville.

Alors comment faire entendre notre voix, notre perfectionnisme dans la construction des dossiers, la projection des besoins structurants et leurs conséquences financières essentielles à la bonne gestion de notre commune ?

Vous l'aurez compris malgré tous ces écueils, nous restons mobilisés pour tenir notre rôle fondamental en contribuant à la diversité démocratique, en exerçant un contrôle sur l'action de la majorité, en proposant des alternatives et en restant à l'écoute de vos besoins et aspirations.

*Cynthia PIQUET, Jean-Paul GRASSET, Michelle CORNET, Yohann GIACOMETTI, Cécile MONTSEC, Nadine ARPIN*